



# Mi Universidad

## Controles de lectura.

*Daniela Montserrath López Pérez.*

*“Controles de lectura”.*

*4ta unidad.*

*Antropología Médica I I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina Humana.*

*2do Semestre, grupo C.*



## Medicina Tradicional Ayurvédica.

21 Junio/2024

En el artículo se nos mencionaba las diferentes perspectivas entre dos sistemas médicos, uno en el lado de la medicina ayurvédica originaria de India y la biomedicina, que es utilizada mayormente en todo el planeta; nos menciona las diferentes formas de ver la medicina y como cada una de ellas la ve de diferentes formas, es decir, el proceso salud-enfermedad y como se trabaja el la dicotomía cuerpo-mente, tomando en cuenta aspectos como la armonía del cuerpo, la salud, el soma, el yo (psikhe) y el ser social (polis) y como es que este organismo actúa ante una afluencia (enfermedad). Culminando diciendo que un sistema médico es una institución social perteneciendo al sistema cultural de una sociedad; así mismo como es que estas instituciones responden ante temas como la vida y la muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía. La medicina ayurvédica es un sistema social como de conocimiento, que en el lenguaje clasico indio (Sánscrito) significa "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o "ciencia de la duración de la vida", siendo de los conceptos más viejos y teniendo gran relación con la religión hinduista, en lo político, social e histórico. Joshi (1998) nos dice que debemos entender que la mecánica de la medicina ayurvédica no solo se enfocó para cuidar la salud sino más bien es una "filosofía de la vida". Por otro lado la biomedicina tiene una doble visión, tanto social como el conocimiento, pero se suele ver más como una institución que aplica la ciencia (ciencia aplicada), donde se define a la enfermedad como un "fenómeno clave" en los hechos biológicos, Mishler (1981) lo define como una institución social que busca la "desviación" de la salud y no como tal la enfermedad. Asegurándose de la

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Dña. Montserrat

publicas en

# Aproximación crítica a las políticas de Salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016).

10/ Junio / 2024

En el artículo se habló sobre el desarrollo de múltiples discursos y actividades denominadas "Salud intercultural", que son dirigidos especialmente a los pueblos indígenas originarios de México, aproximadamente siendo 62 pueblos de acuerdo al criterio lingüístico, donde el gobierno se encargó de desarrollar instituciones de salud donde se integrarían a este tipo de grupos; ya sea puestos de salud, clínicas o hospitales, comúnmente propuestos en estados donde se da más la prevalencia de estos grupos étnicos, como sería el caso de Oaxaca, Chiapas, Nayarit, Jalisco, Puebla y Querétaro, donde fueron analizados y se llegó a la conclusión que este "apoyo" era mínimo e insuficiente, a partir de esto se siguió viendo que la salud indígena sigue siendo precaria, donde faltan tantos recursos como humanos y recursos materiales, ya sea personal sanitario, médicos, entre muchas cosas más; e independientemente de la inclusión que se tenía planeada, aún sigue habiendo mucha discriminación hacia estos grupos étnicos, teniendo una atención médica no apta y no lo suficientemente completa. El artículo hace una crítica hacia el gobierno siendo este una política arbitraria y excluyente. Ferrero (tenaz dorado/firme). Toda ha empezado a partir de la colonización por los españoles, desplazando a la población nativa, llamándolos indios y queriendo exterminar sus ciencias etno-culturales; a partir de esto se empezó el periodo de la Antropología en México como disciplina que es estudiada, aplicada, que sirvió como punto de partida para recuperar y ayudar a la población nativa

# Alimentación, sexualidad y ritos de paso.

Para poder estudiar a la adolescencia es necesario tener o verlo también desde una perspectiva psicoanalítica, analizando los ritos de paso que se suelen dar en esta edad, para pasar a la edad adulta, donde a partir de estos se constituye al adulto y en estos dependiendo de los resultados pueden facilitar o dificultar su entrada a esta etapa adulta. En el artículo se llega a la conclusión sobre dos pensamientos psicoanalíticos, desde las teorías lacanianas y las postfreudianas, teniendo un mismo enfoque al término del artículo. Los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erikson se ubican dentro de la orientación denominada "psicología del yo", pues sus desarrollos teóricos se centran en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apuntan a su formación y transformación. Pero, a diferencia de los autores más representativos de esta orientación teórica que tuvo su epicentro en Norteamérica como H. Hartman, E. Kris y R. Lowenstein, este autor no se ocupa de estudiar las funciones de autonomía primaria asociados a tal instancia, también denominadas áreas del yo libre de conflicto, sino de abordar aquellos procesos identificatorios del yo que permiten crear una representación de sí mismo. Para estudiar este proceso Erikson forja el concepto de "identidad del yo" o "identidad yóica" que tiene una gran relación con el concepto de la "identidad de la crisis" o "Crisis de identidad". La identidad yóica constituye a una construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa del desarrollo evolutivo, por ende la identidad yóica por esto es de carácter dinámico y puede sufrir varias transformaciones a lo

# Obstinación terapéutica

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Daniela Montserrat  
López Pérez

D M A  
21/Jun/2024

Scribe

rsidad

Cuando se sabe sobre la idea de enfermedades terminales o irreversibles, es necesario saber sobre ciertas cosas y es muy común que al hablar sobre esto, se dé la plática y la idea de realizar la eutanasia a las personas; pero es más común que se dé otra situación, donde el paciente pasa por un sufrimiento innecesario, llamada la distanacia, que es aquella situación contraria a la eutanasia y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamiento que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distanacia sea una de las razones por las cuales se solicite a la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la RAMC ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanacia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas, que traduce de manera parcial pero expresiva, el término más académico de distanacia, palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza el término "distanacia" para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente. Consideramos que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o, por lo menos, conciencia de que se trata de algo

# Antropología de la muerte.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.  
Dandel Montserrat  
Lopez Perez

Scribe

Se ha considerado a la muerte como un evento que ha estado presente a lo largo de las sociedades y en la evolución de estas, teniendo un gran significado y una representación simbólica. A partir de este artículo podemos saber como se representa a la muerte y a los muertos, el culto que a estos se les hace, la muerte sedente (que está sentado), y la muerte dinal (perteneciente o relativo a en camino). La antropología de la muerte también ha sido conocida como la antropología evolucionista, esta antropología es la heredera correcta directa del evolucionismo sociológico y biológico; son universalista; utiliza un método comparativo. Y la clasifica la vida humana en 3 estados: salvaje, bárbaro y civilizado. Siendo un autor muy criticado, donde sus obras han sido utilizadas para comparar religiones, quitándole relevancia la mayoría de las veces, más en su concepto de cultura, de carecer elementos actuales como: integración funcional, relatividad cultural, historicidad significativa y determinismo del comportamiento. Frazer por su lado a descrito a la humanidad que ha pasado por 3 etapas: la magia, la religión y la ciencia. Su obra más conocida es la rama dorada. Lo que hizo fue introducir un método comparativo en el estudio de las instituciones humanas. Su obra fue un poderoso disidente de los prejuicios de su época. Sin ella, la introducción del conocimiento antropológico en la educación y trabajos fuera más tardía, y difícil, en pocas palabras Frazer hizo posible la antropología moderna. Estos autores son muy importantes porque forman parte de la

## Referencias.

1. Moreno C. (2006). Salud-Enfermedad y Cuerpo-Mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. SCIELO. Obtenido de: [http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1900-54072006000200006](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006)
2. Navarro R, Sánchez E, y Maya A. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016) Salud Colectiva. SCIELO. Obtenido de: [http://www.scielo.org.ar/scielo.php?script=sci\\_abstract&pid=S1851-82652017000300443](http://www.scielo.org.ar/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1851-82652017000300443)
3. Uribe N. (2011). Adolescencia y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacaniano. Revista Colombiana de Ciencias Sociales. REDALYC. Obtenido de: <https://www.redalyc.org/pdf/4978/497856287005.pdf>
4. Sans J, Abel F. (2005). Obstinación terapéutica. Real Academia de Medicina de Cataluña. Dialnet. Obtenido de: <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=7811467>
5. Mansilla M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Revista Cultura y Religión. Obtenido de: <https://revistaculturayreligion.cl/index.php/revistaculturayreligion/article/view/197>